

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Colegio, 40, 1.º Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "		En tercera " 0'15 " "
Número suelto : : : : : 0'10 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los origi- : : : : : nales : : : : :	En cuarta " 0'10 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el nú- mero de inserciones.

LAS CUENTAS DE BRAQUER

No sabiendo por donde atacar al Alcalde, los clericales han empezado á jalearse el derroche que según ellos representan para el municipio las cantidades hasta la fecha destinadas á gastos de representación.

No nos entretendremos en recordar, la infinidad de veces en que los clericales han manifestado públicamente que la cantidad asignada en presupuestos era insuficiente.

Tampoco queremos recordar el descomodo de Massó, quien después de haber dicho que el Alcalde gastara lo que tuviera por conveniente, ha salido á última hora con uno de sus golpes saínetescos, llamando la atención de los villanoveses sobre nuestro *despilfarrador* Alcalde.

Como quien más ha explotado el asunto ha sido Braquer, vamos á sacarle la cuenta de lo que gastó este aspirante perpétuo á la Alcaldía y para ello tomaremos por base los datos referentes al año 1901 en que dicho señor *administró* á los villanoveses.

Para viajes solamente gastó **2104** pesetas.

¿No os parece que el que *viajó* tanto no tiene derecho á criticar á los otros? Pues esto no es nada.

Descontando los gastos del viaje á Madrid cuando la muerte de Balaguer y que ascienden á 2300 pesetas, el señor Braquer se hizo pagar otro paseito á la capital y en menos de quince días gastó otras **2000** pesetas y para justificarlas tuvo que inventar una concesión del Pantano *completamente falsa* pues que la verdadera tardó aún cuatro

años en venir, de manera que descontando el viaje á la Corte con motivo del fallecimiento de Víctor Balaguer, Braquer gastó *más de 4000 pesetas* ó sea más de sesenta y seis duros al mes.

Ó parece algo cargada la cifra, caros lectores? pues aún hay más. En aquella fecha se celebraban, en concepto de ingresos de higiene una cantidad que por término medio ascendía á 125 pesetas al mes ó sean al año otras 1500 pesetas de las que disponía el Alcalde á su antojo y que sumadas á las 4104 arriba detalladas dan un total de **5604 pesetas!** ó sean más de **93 duros al mes.**

Estas son las cuentas de lo que el económico Braquer gastaba como Alcalde y que recomendamos á su adlátere Massó.

Pero como á nosotros no nos satura *el más eres tu.* con que muchas veces se trata de excusar las faltas propias, haremos notar que la mayor parte de viajes del Alcalde han sido motivados por las calumnias y falsas denuncias de los clericales, que obligaron al Sr. Puig del Campo á entrevistarse con el Gobernador infinitas veces y finalmente que el solo hecho de haber realizado *gratis* un viaje á Madrid para gestionar asuntos municipales, siendo así que todos los alcaldes anteriores lo hicieron á costas del municipio, debería ser suficiente para acallar los chismorreos de los clericales y especialmente de Braquer que ha sido quien más ha gastado á costa del Municipio.

ALFREDO CALDERÓN

El día 18 del actual cumplió tres años del fallecimiento del gran periodista republicano D. Alfredo Calderón. Aquella figura modelo de consecuencia, de abnegación, de austeridad, de honradez, de amor á los ideales republicanos y de redención social; aquel gran ciudadano que vivió más para el pueblo que para sí mismo, merece que los que sentimos en nuestras almas ansias de verdadera justicia, le recordemos constantemente, mirándose en tan puro cristal para inspirar nuestros actos.

DEMOCRACIA, en el tercer aniversario de la muerte del insigne repúblico envía un saludo á cuantos hayan admirado la labor inmensa de aquel trabajador infatigable, á todos los republicanos, y especialmente á los que han dado el nombre esclarecido de Calderón á una de las calles de la bella ciudad del Turia, así como á la familia del que fué la gloria más pura de la prensa española.

Reformas sociales

EL TRABAJO NOCTURNO

DE LA MUJER

Parece que va haciéndose la atmósfera necesaria para que el buen sentido impere, y no se atropelle como hasta el presente, á los trabajadores, que han sido tratados por nuestros legisladores y por los encargados de hacer cumplir las leyes, como si fuesen, en la escala zoológica, seres inferiores é indignos de ser tratados como á personas. Y no es

